

26^e pèlerinage d'Apprentis d'Auteuil : 4 500 jeunes et adultes ensemble à Lourdes

« Ensemble aux sources de la confiance » : Apprentis d'Auteuil organise son 26^e pèlerinage du samedi 19 au lundi 21 octobre 2024. 4 500 jeunes, familles et collaborateurs de la fondation – de toute culture, conviction et confession – se retrouveront trois jours à Lourdes, pour vivre des temps forts d'intériorité, de joie et de fraternité.



4 500 jeunes et adultes de tous horizons



Ils viennent de toute la France d'hexagone et Outre-Mer. Ils sont de **tout âge, toute culture et toute confession**. 4 500 jeunes, familles, collaborateurs et collaboratrices, bénévoles ou anciens de la fondation sont attendus à Lourdes pour vivre - ensemble - des temps forts de partage, de joie et de fraternité.

Des temps spirituels, fraternels et festifs



Ateliers, spectacle sur Sainte Bernadette, procession ou veillée inter-religieuse... Pendant trois jours, des temps spirituels, fraternels ou festifs seront proposés à chaque jeune et adulte pour se recueillir, se ressourcer et se rencontrer, partager sa foi ou sa joie. L'occasion pour les chrétiens de prier ensemble, et de reconnaître l'action de Dieu dans l'histoire de la fondation et dans leur vie. Une invitation – pour les personnes d'autres convictions et confessions – à partager ces moments forts pour **vivre une expérience d'intériorité et d'altérité**.

Au programme :

- **une messe** – et préparation à la messe - en l'église Sainte-Bernadette
- **des ateliers riches et variés** : découverte de la figure de Sainte Bernadette ou du Père Brottier, animation conte biblique, témoignages de jeunes engagés dans des actions de solidarité, sensibilisation aux droits de l'enfant, au handicap ou au harcèlement scolaire, jeux coopératifs, chants et danses...
- des repas partagés et des temps en petits groupes ou **fraternités**
- une **veillée interreligieuse** et une **procession aux flambeaux**
- **une veillée** avec un spectacle musical inédit autour des figures de Sainte Thérèse et Sainte Bernadette, conçu spécialement pour Apprentis d'Auteuil par l'équipe de la comédie musicale « Bernadette de Lourdes »

« Tout le monde est là pour vivre sa foi à sa manière. Lourdes s'enrichit de tout ce que les gens y apportent et de tout l'espoir qu'ils portent. Je trouve cela exceptionnel » Emma, 19 ans lors du 25^e pèlerinage de la fondation en 2021.

Trois jours pensés avec les jeunes et les familles...

Un groupe de jeunes et de familles ont réfléchi – avec les équipes – à la thématique du pèlerinage 2024 « Aux sources de la confiance ». D'autres ont partagé leurs compétences et talents pour organiser cet événement. Ainsi les sections « Jeunes Sapeurs Pompiers » du collège Saint-Paul de Saint-Paul-sur-Isère (73) participeront à la sécurité, les élèves du lycée horticole Notre-Dame des Jardins au Château des Vaux (28) à la décoration florale...

... et guidés par l'écologie intégrale

Protéger le lieu qui accueillera le pèlerinage. Calculer son bilan carbone. Réduire les déchets au maximum (goûters sans emballage, décoration de l'Eglise à partir des éléments de récupération...). Encourager les voyages en train (TGV affrétés spécialement pour Apprentis d'Auteuil). **La fondation avance sur le chemin de l'écologie intégrale**, qui invite à prendre soin de toutes nos relations : à la planète mais aussi à soi, aux autres, au monde et à ce qui nous dépasse.

Une dernière étape pour le centenaire spiritain



Le pèlerinage vient **clôturer une année de célébration des 100 ans de coopération entre les spiritains et la fondation**. En 1923, la Congrégation du Saint-Esprit s'engageait – à la demande de l'archevêque de Paris – aux côtés de l'œuvre créée par l'Abbé Roussel en 1866, et envoyait le Père Brottier sauver l'institution au bord de la faillite. Premier directeur spiritain, l'ancien aumônier des tranchées lui a donné un nouveau souffle... toujours vivant aujourd'hui. Cent ans plus tard, Apprentis d'Auteuil et la congrégation du Saint-Esprit continuent d'écrire une histoire commune au service des plus fragiles.

À propos d'Apprentis d'Auteuil

Fondation catholique reconnue d'utilité publique, acteur engagé de la prévention et de la protection de l'enfance, Apprentis d'Auteuil développe en France et à l'international des programmes d'accueil, d'éducation, de formation et d'insertion pour redonner aux jeunes et aux familles fragilisés ce qui leur manque le plus : la confiance. Apprentis d'Auteuil accompagne plus de 40 000 jeunes et 9 000 familles dans plus de 450 établissements et dispositifs. Ces jeunes lui sont confiés par leur famille ou par l'Aide sociale à l'enfance. La fondation dispense 90 formations professionnelles dans 12 filières. A l'international, Apprentis d'Auteuil a choisi d'agir en partenariat. La fondation mène des actions dans 35 pays aux côtés de ses 70 partenaires locaux. Chaque année, près de 15 000 jeunes et familles dans le monde bénéficient de ces programmes.

www.apprentis-auteuil.org

CONTACT PRESSE

Florence Martin-Paulmier
florence.martin-paulmier@apprentis-auteuil.org
07 62 29 58 70

Morgane Joffredo
morgane.joffredo@apprentis-auteuil.org
07 62 19 67 07

Crédit photo

Jean-Pierre Pouteau / Apprentis d'Auteuil